
体量大、辐射广、定位准、品牌优

锦艺城 扛鼎西区商圈

锦艺城的物业是世界级的
购物中心全委托戴德梁行管理

锦艺城购物中心的物业，由世界级的物业顾问戴德梁行全委托管理。
据了解，戴德梁行是国际房地产顾问“五大行”之一，拥有上百年的历史，在全球45个国家有200多个分公司。就是这样一

家“百年老店”，却为一个在商业项目上还是新手的锦艺城“破了规矩”——首次为一个项目成立一个分公司。“此前，戴德梁行在郑
州的业务是属于武汉分公司管辖的，因为我们在河南没有开设过分公司。”负责锦艺城项目的总物业经理冯绍纯介绍，“戴德梁行一
直与锦艺有合作，此番锦艺首次涉足商业综合体，在物管方面欠缺一些经验，但我们看重的是这个企业做人做事的诚信。比如，他
们肯提供更多的场地和人工来打造停车场（约2200个车位），并用最先进的管理方式来解决停车场出入口容易拥堵的问题。而透过
锦艺城，我们也感受到郑州人的热情以及未来这座城市物管行业发展的巨大潜力。所以，总公司特在郑州成立了分公司。”

2012 年 3 月，当王府井百货（集
团）股份有限公司正式签约入驻锦艺
城购物中心时，曾引起一片哗然。最
大的购物中心为何诞生于郑州西区？
西边的客源能否支撑销售？

2012年的秋天，这个收获的季节
注定要成为西区，乃至整个郑州商业
发展的里程碑——王府井百货郑州店
顺利完成招商工作，预计 11 月中旬，
将与世纪联华超市、国美电器、成龙影
院等一起开幕。届时，集大体量、快时
尚、强主力店、豪华娱乐、丰富餐饮于
一身的锦艺城购物中心，将华丽绽放。

近日，本报与郑州锦艺商业资产
管理有限公司招商总监葛文海先生面
对面，他形象地介绍了一个30万平方
米的大型城市综合体。交流中，我们
依稀看到郑州商业未来的发展方向以
及西区商圈的规模。

记者 王一品/文 慎重/图

葛文海是天津人，他的直爽是与生俱来的。
在谈起郑州的商业现状时，葛文海说：“郑

州的商业布局还有些不成熟。几乎没有成熟
的商业综合体，真正的购物中心项目不多。另
外，整个城市只有一个二七商圈作为核心，也
显得比较‘保守’。与郑州同级别的城市，目前
都做了商业综合体的布局，形成多点多核，几
大商圈共同繁荣的景象。从国内外的经验来
看，一个成功的商业综合体项目，不仅能够刺
激城市地域的消费，还能给周边居民带来生活

上的巨大便利，引领一个商圈的崛起。在商业
综合体的发展上，郑州现在还处于起步阶段。”

的确，郑州商业目前还不够繁荣。经过多
年发展，郑州零售业竞争日趋激烈，但仍未饱
和。来自郑州市商务局的一组数据正说明了
这一现象。截至 2011年，郑州市零售业总面积
约为200万平方米，人均商业网点拥有面积约为
0.7平方米，还有很大的发展潜力。按照理想状
态，郑州零售业总面积应达到600万平方米，人均
商业网点拥有面积至少要提升至2平方米。

郑州商业最大的空白点莫过于西区，中原
区的人口在郑州排名第二，但从上世纪80年代
至今，西区就只有一个碧沙岗商圈，而且也已
经没落。直到去年年底中原万达广场的开业，
才让人们看到起色。

为此，在《郑州市现代化商贸城发展规划
(2009～2020年)》中提出“西提升”，对于中原区
来说，零售企业规模偏小、品牌知名度低、网点
覆盖面不足，是亟待解决的问题。

“纯粹的住宅地产带动不了一个地区的发
展，要实现大的突破，必须靠商业地产。”葛文海
说，“这个市场还有很大潜力可挖。”这两年，中
原区对商业地产开发十分重视。万达、锦艺、宝
龙、升龙等超亿元的大项目，已陆续亮相。

那么，曾被称为“商业洼地”的西区，能否

有足够的消费力支撑这么多商业综合体呢？
对此，葛文海信心满满：“西区的人口基数和
项目辐射区域足以‘养活’四五个购物中心，
我们就是要形成自己的商圈、自己的特色。
目前的郑州，除了二七商圈，只有一个刚兴
起的花园路商圈还比较繁荣，但那更像是一
条由多个单体百货连成的商业带。而西区未
来将成为一个由购物中心手拉手围起来的大
型商圈，而且这里的交通是最便利的。就拿
锦艺城来说，将打造目前西区乃至郑州体量
最大的购物中心，地处桐柏路与棉纺路交会
处，BRT、地铁均由此经过，离京广快速路仅
一个路口，向西更能直通环线，按照路程不超
半小时来算，基本可以辐射整个郑州市区以及
周边部分县市。”

购物中心实际上是零售领域内专业性较
强的业态，不仅需要经营者拥有招商、运营、管
理等商业技能，还需要其有良好的物业服务能
力。只有具备了极强的综合能力，才能让购物
中心发挥最大的作用。由于购物中心对于拉
动消费有巨大帮助，令不少城市都出现了同时
上马众多商业地产项目的情况，郑州也不例
外。那么，一家大型购物中心如何稳步发展，
能否引领一个商圈的崛起，也成了人们最关注
的话题。

“即将开业的购物中心是锦艺集团第一次

涉足商业，如果我们只是想在形式上达到商业
地产模式，早在去年就开业了。”葛文海介绍，

“之所以牺牲一年时间和经费，就是希望为广
大消费者带来一个与众不同的购物天堂。”

据了解，锦艺集团与王府井从洽谈到签
约，仅用了 88天，而且王府井是首次入驻郑州。
这么短的时间、这么大的项目，恐怕在整个商业
行业中也极为罕见。“我们双方彼此的诚意以及
对这个项目的期望与重视，是迅速达成共识的基
础。”葛文海说，“除了王府井百货，还有成龙影院
的进驻，也将为郑州市民带来不同的体验。”

一个购物中心，必须有精准的定位，锦艺
城也不例外。“引领时尚，但不刻意追逐奢侈
品。”葛文海说，“锦艺城购物中心强调整体
配套设施的一致性、舒适性。比如王府井是
时尚精品百货，那么在选择影城和餐饮品牌
时我们就特别注重定位一致。像成龙影院，
其音响设备、通风设备基本全是英国原装进
口的，是目前国内在硬件投资上最大的影

城，您在那里可以找到坐在草地上看电影的
感觉。”

作为郑州首个体量上 30万平方米的购物
中心，锦艺城不仅将点亮西区商业，更会为广
大消费者带来全新的购物体验。“希望购物中
心多开几家，更希望郑州的副商业中心能尽快
繁荣起来。”葛文海认为，郑州的购物中心还有
很大的发展空间，尤其是未来5年。
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打造郑州体量最大的购物中心

88天签约王府井百货
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戴德梁行锦艺城
项目的总物业经理
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